

Jakue Pascual - Sociólogo

«Oil»

Los ecos de Beslan imponen una contabilidad sorda de explicaciones vanas sobre un túmulo de pequeños cadáveres. El teatro de operaciones del ajedrez mundial se desliza sobre el petróleo. Los actuales zares matan por él en el Cáucaso. La geopolítica se cronifica como guerra por el control del crudo justificada en el alma terrorista del contrario.

Los hechos desenmascaran al imperialismo ruso y provocan el choque de civilizaciones. Benningsen avanza una profecía en *Mystics and Commissars*: Los chechenos contribuirán a derribar a Moscú. Putin contraataca, desbaratando la injerencia sobre la Yukos.

El diario de la Resistencia Iraquí es apabullante. Ataques contra oleoductos. La fuerza insurgente se cuadriplica y la moral de los ocupantes merma tras alcanzar las mil bajas. Nuevos estados desertan del avispero. La Zona Verde no es segura. El comando de operaciones reclama tropas. Y Powell se muestra escéptico.

Tras la crisis humanitaria de Darfur, la petrolera Talisman Energy es acusada de genocidio por los tribunales yankees. Entretanto, EEUU tramita en la ONU un embargo a la exportación de crudo sudanés que perjudica a China e India. Simultáneamente, musulmanes, cristianos y animistas pelean sobre un mosaico de brea. Bush autoriza prospecciones petrolíferas en Alaska. Ahora se pugna por yacimientos existentes en las tierras que emergen con el deshielo. Las extracciones amenazan la cuenca del Amazonas. Latinoamérica es un asunto militar para el coloso del norte.

El precio del petróleo ha superado los cincuenta dólares por barril. Para Stephen Roach esto refleja el desorden financiero con el que EEUU expolia de sus ahorros al resto del planeta, así como su pretensión por controlar los excedentes monetarios asiáticos y el superávit comercial europeo. El empantanamiento en Irak fuerza la tendencia alcista del crudo por parte de los grandes consorcios.

La Shell frena las extracciones en Nigeria; aduce amenazas de los Voluntarios del Delta del Niger. Se organizan cumbres en torno al territorio de Shael y se proyecta construir una base en Sao Tomé. El boletín Alexander's Gas and Oil Connections exige que se ponga «en marcha para proteger los intereses del petróleo» en este continente. Crece el interés estadounidense por Africa.

Grover Nosquist -asesor de Bush- insiste en aplastar el Estado del Bienestar y la competencia europea. En este punto las preguntas nos asaltan: ¿La crisis energética es provocada? ¿Nos hallamos en un universo tipo Mad Max donde se asesina por unos bidones de gasolina? ¿Por qué se otorga el premio Nobel de economía a los artífices de la Teoría del Ciclo Real...? Y, ¿dónde está Europa?